

Politique environnementale du Rallye du Chablais

Le comité d'organisation du Rallye du Chablais met sur pied chaque année un événement devenu incontournable pour toute une région. Cette course automobile s'inscrit, auprès des institutions régionales et nationales, comme un événement de portée internationale.

Objectifs environnementaux

Le sport automobile est souvent associé à une augmentation de la consommation de ressources naturelles, à une augmentation des émissions de gaz à effet de serre et à une dégradation de l'environnement.

En regard de l'art. 2 de la Constitution fédérale de la Confédération suisse et du droit de l'environnement LPE de l'OFEV, le comité d'organisation du Rallye du Chablais s'engage continuellement à démontrer qu'il est possible de concilier ce type d'événements et la protection de l'environnement en adoptant des pratiques durables et en adoptant des mesures efficaces.

Mesures déjà en vigueur / Certifications obtenues :

- ° Installation de tableaux électriques dans le parc d'assistance, alimentés par panneaux solaires, à disposition gratuitement des teams, afin d'éliminer les génératrices à essence,
- ° Voitures électriques et hybrides pour les véhicules de l'organisation et de la direction de course,
- ° Organisation du ramassage des ordures sur les zones spectateurs,
- ° Bio-Carburant / Carburant synthétique en test dans voiture ouverte,
- ° Déplacement des participants VIP en transport public,
- ° Favorisation des producteurs et fournisseurs locaux pour les boissons, les repas et tout le matériel possible,
- ° Vaisselle recyclée ou Eco
- ° Financement d'un projet de reforestation sur le territoire d'une commune partenaire,
- ° Événement-pilote du guide de développement durable des manifestations,
- ° Certification par le Prix Suisse de l'Éthique

Actions environnementales 2025 et objectifs

Le comité d'organisation du Rallye du Chablais a, depuis quelques années, pris différentes mesures pour réduire l'empreinte carbone de sa manifestation et limiter ses déchets. En procédant à un état des lieux, réalisé par l'intermédiaire d'une étude de l'institut SwissClimate, il peut continuer à entreprendre ses actions visant à :

1. Réduire l'empreinte environnementale liée aux déplacements,

2. Challenger les prestataires sur les critères de responsabilité environnementale,
3. Sensibiliser et accompagner bénévoles, spectateurs, équipages aux changements de comportements et aux nouvelles pratiques plus respectueuses de l'environnement (modes de déplacement, gestes éco),
4. Optimiser les méthodes de travail de façon à limiter l'utilisation de consommable (politique d'impression, limitation de la distribution de papier à chaque fois que c'est possible),
5. Limiter le plus possible les déchets

Le comité d'organisation du Rallye du Chablais a établi une liste définissant la manière d'atteindre ses objectifs environnementaux :

1. Evaluer l'organisation de chaque dicastère de façon à repérer les endroits où des améliorations peuvent être amenées en tenant compte du budget et du confort de travail des partenaires,
2. Persévérer à instaurer des parkings avec shuttle à destination des zones publics et promouvoir l'utilisation des transports publics,
3. Utilisation de produits locaux pour la création des menus, vaisselle recyclée / Eco, limitation des plastiques, gestion des restes de nourriture,
4. Présentation des objectifs aux parties prenantes (bénévoles, spectateurs, équipages) dans l'idée d'obtenir leur aide pour parvenir à leur réalisation,
5. Limiter les impressions, autant que faire se peut, et utiliser du papier recyclé pour les indispensables. Repenser la distribution de documents format papier. Valoriser la réutilisation de documents, affiches, bons, etc...
6. Perfectionner les poubelles adaptées au tri des déchets.